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Une question de point de vue : pas « le seul » mais « le premier » Chevalier
guatémaltèque

Julio Menchú et sa famille ont assuré une présence magnifique et chaleureuse lors de la cérémonie
d’Investiture qui s’est déroulée le 25 mai à Saint-Domingue. Julio est guatémaltèque, professeur dans
un lycée d’inspiration catholique, et il a toujours voulu se mettre davantage au service de l’Église.
« J’avais demandé à être ordonné diacre permanent, mais lorsque l’archevêque du Guatemala est
décédé en 2018, le projet a été interrompu ». Depuis, Julio, toujours profondément animé par ce
désir, est resté ouvert à d’autres possibilités de service au sein de l’Église.

« J’ai écrit à la Lieutenance pour l’Espagne et j’ai demandé si l’on pouvait me transmettre plus de
documents et d’informations sur l’Ordre. Quelques mois plus tard, j’ai reçu un courriel dans lequel on
me présentait au Lieutenant pour le Mexique », raconte Julio qui, peu de temps après, a commencé
le parcours de formation préparatoire à l’entrée dans l’Ordre. « En raison de la pandémie et du fait
que les candidats Chevaliers et Dames étaient répartis dans différentes régions du Mexique et de
la République dominicaine, j’ai eu de la chance car la formation a été dispensée en ligne, ce qui
m’a permis de m’inscrire sans problème. Bien que je sois seul ici au Guatemala, le chemin parcouru
avec d’autres et l’accompagnement du Lieutenant Guillermo Macias Graue m’ont permis d’éprouver
un sentiment de proximité avec l’Ordre, ses Membres et les autres candidats ».

Les défis n’étaient pas terminés pour Julio qui devait rejoindre le groupe qui a reçu l’Investiture en
décembre au Mexique. « En raison de l’immigration, il n’est pas facile d’obtenir l’autorisation d’entrer
au Mexique en tant que Guatémaltèque. Nous avons tout essayé, mais ma demande a été refusée
», se souvient Julio, marié et père de trois enfants, dont la petite Rocío, qui a conquis tous les
participants aux cérémonies d’Investiture. « J’étais vraiment anéanti, mais je me suis dit que, de
toute façon, Dieu sait toujours pourquoi il fait les choses et qu’il les fait pour le bien. J’ai alors appelé
le Lieutenant pour le Mexique qui, après un moment de silence, avait déjà la solution : “Viens en
République dominicaine”, m’a-t-il dit. Quelle émotion ! ».
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C’est ainsi que Julio a rejoint le premier groupe de Chevaliers et Dames qui ont été investis en mai
par le Grand Maître, le cardinal Filoni, à Saint-Domingue, en même temps que la création de la
Délégation Magistrale pour la République Dominicaine.

En repensant à ces années où il s’approchait de l’Ordre, Julio confesse : « J’ai vécu un chemin
de conversion personnelle, de rencontre de plus en plus forte avec moimême à mesure que je
m’approchais de Dieu à travers l’Ordre ». La dimension du service pour Julio et toute sa famille est
également fondamentale et a joué un rôle central dans sa décision de rejoindre l’Ordre : « Ma famille
fait partie des anciennes familles de la noblesse autochtone de Totonicapan, ici au Guatemala. Mes
frères aînés servent dans le gouvernement local et ils paient pour le faire parce que servir le peuple
est un honneur. La question n’est absolument pas le titre (d’ailleurs, ici en Amérique, le terme de
“Chevalier”, “Sir”, sonne presque de manière anachronique). Ce qui me motive et me rend heureux,
c’est de faire partie d’un Ordre, d’une Institution de l’Église catholique qui est au service du premier
diocèse du monde, de la Terre où Jésus est né ». Et il conclut avec émotion : « La contribution que
je peux offrir, aussi petite soit-elle, m’est précieuse et remplit mon cœur de fierté parce qu’elle peut
aider d’autres chrétiens en Terre Sainte ».

Au moment de l’Investiture à Saint-Domingue, tout le monde connaissait déjà l’existence du «
Chevalier guatémaltèque » et son histoire. « “Julio, nous avons parlé de toi”, m’a dit le Gouverneur
Général, “quelle joie que tu sois ici pour recevoir l’Investiture”. Cet accueil m’a permis de me sentir
très proche de tout le monde et ici, au Guatemala, je parle de mon expérience et je cherche d’autres
candidats à l’entrée dans l’Ordre pour que cette belle réalité puisse grandir ».

Julio termine son récit de l’Investiture en mentionnant l’échange qu’il a eu avec le Cardinal Grand
Maître : « Lors du déjeuner après l’Investiture, le cardinal Filoni m’a demandé : “Julio, tu es du
Guatemala, combien y a-t-il de Chevaliers là-bas ?”. Je lui ai répondu que j’étais le seul et il m’a dit :
“Si tu dis ‘le seul’, il n’y en aura pas d’autres, si tu dis ‘le premier’, d’autres viendront après toi, d’autres
que tu ne connaîtras peut-être jamais”. Je ne suis donc pas le seul, mais le premier Chevalier de
l’Ordre du Saint-Sépulcre au Guatemala, ce qui me motive et me rend heureux ».
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